

ABSTRAK

Muntafi, Syifaul Muhammad. 2014. *Forgivingness* Ditinjau dari Kepribadian *Big Five* Pada Mahasiswa UIN Maliki Malang. Pembimbing : Fathul Lubabin Nuqul, M.Si

Hubungan interpersonal sehari-hari dengan orang lain amat rentan untuk membawa konflik dan ketidakcocokan. Tanpa kapasitas untuk memaafkan seseorang, kehidupan sosial akan menjadi intolerir. Kapasitas untuk memaafkan pelanggaran dalam peristiwa sehari-hari secara umum inilah yang disebut dengan *forgivingness*. Salah satu faktor yang mempengaruhi *forgivingness* adalah kepribadian. Model teori kepribadian yang banyak dipakai untuk menguji pengaruhnya terhadap *forgivingness* adalah model kepribadian *big five*. Dimensi model *big five* terdiri dari *neuroticism*, *extraversion*, *openness*, *agreeableness* dan *conscientiousness*. Penelitian pada konteks masyarakat barat menunjukkan bahwa *agreeableness* dan *neuroticism* memiliki kontribusi besar terhadap *forgivingness*. Penelitian lain dalam konteks masyarakat China, yang menganut nilai kolektif, menemukan bahwa kecenderungan untuk memaafkan lebih dipengaruhi oleh faktor solidaritas kelompok daripada variabel kepribadian seperti stabilitas emosi maupun keharmonisan dalam diri. Berangkat dari inkonsistensi hasil penelitian inilah, peneliti menganggap perlu untuk menguji pengaruh kepribadian *big five* terhadap *forgivingness* pada konteks mahasiswa UIN Maliki Malang sebagai representasi latar belakang masyarakat yang berbeda dari penelitian sebelumnya.

Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif korelasional. Subyek dalam penelitian ini berjumlah 211 yang merupakan mahasiswa UIN Maliki Malang berasal dari 6 Fakultas yang ada pada jenjang strata 1 (S1) diambil dengan teknik *cluster sampling*. Untuk mengukur kepribadian *big five*, peneliti menggunakan Skala *Big Five Inventory* (BFI), sedangkan untuk mengukur tingkat *forgivingness* mahasiswa UIN Maliki Malang peneliti menggunakan skala *Forgivingness Questionnaire* (FQ). Hasil analisis regresi linier menunjukkan nilai *Fhit* sebesar 3,823 dan nilai $p < 0,002$: $p < 0,05$. Dari hasil tersebut ditemukan juga nilai *adjusted R square* = 0,063. Nilai tersebut berarti bahwa secara bersama-sama dimensi kepribadian *big five* memberikan kontribusi sebanyak 6,3% terhadap *forgivingness*. Masih ada faktor lain sebanyak 93,7% yang mempengaruhi *forgivingness* pada mahasiswa UIN Maliki Malang. Hasil uji hipotesis minor menunjukkan bahwa hanya dimensi *agreeableness* yang berpengaruh terhadap *forgivingness* dan memiliki pengaruh paling kuat dibandingkan empat dimensi kepribadian *big five* lainnya dengan nilai $\beta = 0,248$ dan $p = 0,002$, sedangkan dimensi yang lain tidak mempunyai pengaruh terhadap *forgivingness*.

Kata Kunci: *Forgivingness*, Kepribadian *Big Five*, Mahasiswa